
ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL

En  Temuco,  a  Lunes  24  de  Noviembre  de  2008, 
siendo  las  15:30  hrs.  se  da  inicio  a  la  sesión  Extraordinaria  del 
Concejo  Municipal,  presidida  por  el  Alcalde  don  FRANCISCO 
HUENCHUMILLA  JARAMILLO, con  la  presencia  del  Secretario 
Municipal don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad de Ministro 
de Fe de las actuaciones municipales.

A S I S T E N C I A   
SR. JUAN ACEITON V.
SRA. ERICA LOPEZ S.
SR. RODRIGO MUNITA N.
SR. ARTURO PINTO Z.
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPÚLVEDA V.
SR. JOAQUIN TUMA Z.
SR. JOSE ZAMORA S.

T A B L A
1.- ACTA ANTERIOR
2.- RECALENDARIZACION DE SESIONES ORDINARIAS DEL MES 
     DE NOVIEMBRE
3.- MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION
4.- ADJUDICACION PROPUESTAS PUBLICAS

1.- ACTA ANTERIOR
Se aprueba Acta de Sesión Extraordinaria de fecha 

13 de Noviembre 2008, sin observaciones.

2.- COMISION FINANZAS 
Hoy  Lunes  24 de Noviembre  de  2008,   siendo  las 

11:35 hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de 
los Concejales Sra. Erica López, Sres. Juan Aceitón, Jaime Salinas, 
Joaquín Tuma y Sra. Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta.

Participan de la reunión de trabajo el Sr. Secretario 
Municipal,  don Juan Araneda;  el  Director  de Adm. y Finanzas,  don 
Rolando Saavedra; el Director Jurídico, don Cristian Ríos; el Director 
de Control, don Octavio Concha; el Director de Educación, don Hugo 
Hernández;  la  Directora  de  Salud,  Dra.  Carmen  Aranguiz  y  los 
funcionarios de Administración, don Carlos Millar; de Dideco, don Boris 
Pardo y la Jefe de Rentas y Patentes, Sra. Laura Barriga.



 En la  reunión de trabajo  se analizan las siguientes 
materias:

a)  RECALENDARIZACION  DE  SESIONES  DEL  CONCEJO 
MUNICIPAL

Por acuerdo del Concejo adoptado en su sesión de 
instalación,  las  sesiones  Ordinarias  se  desarrollarán  los  3  primeros 
Martes de cada mes.

Por razones de fuerza mayor derivadas del Paro de 
Funcionarios  Públicos,  en el  mes de Noviembre sólo  se ha podido 
realizar  la  sesión  Ordinaria  del  Martes  04,  faltando  efectuar  dos 
sesiones  para  dar  cumplimiento  al  mínimo  legal  de  tres  sesiones 
Ordinarias.

Se  intercambian  opiniones  sobre  el  tema, 
acordándose proponer por unanimidad de los presentes, las siguientes 
fechas para realizar las dos sesiones Ordinarias pendientes:

- MARTES  25  Y  VIERNES  28  DE  NOVIEMBRE  A  LAS  15:30 
HRS.

Se aprueba la propuesta por unanimidad.

b) MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS

PROPUESTA Nº 149, POR M$ 383.561.-, del Área de Educación, 
destinada a efectuar una readecuación presupuestaria para refrendar 
remuneraciones estimadas de los meses de Noviembre y Diciembre.

Por tratarse solo de un ajuste dentro del Presupuesto 
de  Gastos,  no  se  presentan  observaciones,  proponiéndose  su 
aprobación formal.

Se aprueba la propuesta por unanimidad.

PROPUESTA Nº 150, POR M$ 12.000.-, del área Cementerio,  que 
suplementa el item de transferencias desde el Municipio para disponer 
de recursos para remuneraciones del personal correspondiente al mes 
de Noviembre.

La  Propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Se aprueba la propuesta por unanimidad.

PROPUESTA Nº 152, POR M$ 20.100.-, que readecua el presupuesto 
para el desarrollo de actividades de diferentes Programas Sociales.
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En el análisis de esta propuesta, a sugerencia de la 
Concejala Sra. SEPULVEDA, se acuerda solicitar un informe sobre el 
desarrollo y evaluación de los Programas Sociales,  para conocer si 
han cumplido con las metas y objetivos programados para el año, de 
manera de disponer de todos los antecedentes para mejor resolver, 
tanto en las rebajas o aumentos de partidas como para su continuidad.

Por su parte, la Concejala Sra. LOPEZ no comparte 
la propuesta de reducir partidas en Fomento Productivo, considerando 
que  está  pendiente  un  2º  Concurso  de  promoción  en  esta  área. 
Señala también que no comparte destinar recursos para celebrar el 
Día  Internacional  de  la  Discapacidad,  existiendo  necesidad  de 
implementos para discapacitados,  para lo cual solicita un informe de 
la demanda existente en este tema.

Por lo anterior, se acuerda posponer la resolución de 
esta propuesta, en espera de los informes requeridos.

PROPUESTA Nº 153, POR M$ 16.500.-,  que asigna el Presupuesto 
necesario,  asociado  a  la  Celebración  del  Día  del  Funcionario 
Municipal.  

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Se aprueba la propuesta por unanimidad.

PROPUESTA Nº  154,  POR M$ 12.000.-,  del  área  Municipal,  que 
transfiere los recursos al área Cementerio para destinarlos al Pago de 
Remuneraciones.

Por tratarse de la contrapartida de la transferencia de 
recursos al área Cementerio, no hay observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal.

Se aprueba la propuesta por unanimidad.

PROPUESTA Nº 155, POR M$ 10.150.-  que asigna el Presupuesto 
necesario para transferir al Servicio de Bienestar M$ 2.650.- para el 
desarrollo de actividades deportivas y suplementar en M$ 7.500.- el 
item combustible y lubricantes en el Depto. de Aseo.

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Se aprueba la propuesta por unanimidad.
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PROPUESTA Nº 156,  POR M$ 5.120.-,  que asigna el  presupuesto 
necesario para la actividad de inauguración de la Escuela Armando 
Dufey.   Se agrega que dicha actividad se realizará el día Miércoles 03 
de Diciembre del año en curso y contará con la presencia de  S.E. la 
Presidenta de la República, doña Michelle Bachelet.

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Se aprueba la propuesta por unanimidad.

PROPUESTA Nº 157,  POR M$ 1.950.-,  que asigna el  presupuesto 
necesario  para  la  mantención  de  la  cancha  del  Estadio  German 
Becker en el desarrollo del Mundial Femenino.

En  el  análisis  de  esta  propuesta,  los  Concejales 
presentes observan que el Estadio está a cargo de la FIFA hasta el 
término del Campeonato Femenino de Fútbol Sub-20, por lo que la 
mantención  de  la  referida  cancha  debe  ser  a  través  de  dicho 
organismo, por lo que por unanimidad de los presentes se propone 
rechazar esta propuesta.

El Sr. Alcalde señala que la Administración procede a 
retirar esta propuesta.

c) ADJUDICACION PROPUESTAS PUBLICAS

-  ADQUISICION  CAMIONES  RECOLECTORES  DE  RESIDUOS 
DOMICILIARIOS CON ALZA CONTENEDORES

Hace la presentación el Director de Administración y 
Finanzas, don Rolando Saavedra.

El  Municipio  llamó  a  Propuesta  Pública  para  la 
“Adquisición de 10 Camiones Recolectores de Residuos Domiciliarios 
con  Alza  Contenedores  para  la  Comuna  de  Temuco”,  a  la  que 
concurrieron los siguientes oferentes:

OFERENTES
1 KAUFMANN S.A. TEMUCO (Oferta Nº 1)
2          DIFOR CHILE S.A.
3 KAUFMANN S.A. TEMUCO (Oferta Nº 2)
4 MACO INDUSTRIAL Y COMERCIAL S.A.
5 SIGDOTEK ZONA SUR
6 SERGIO ESCOBAR Y CIA. LIMITADA
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Los  siguientes  oferentes  no  cumplieron  con  el 
requisito  del  artículo  7  de  las  Bases  Administrativas  Especiales, 
referido a documentos a presentar:

- MACO INDUSTRIAL Y COMERCIAL S.A.

- SERGIO ESCOBAR Y CIA. LTDA.

La evaluación de las ofertas considero  un  80%  a  la 
oferta económica y un 20% al plazo de entrega.

Al aplicar dicho  criterio  de  evaluación  se  obtuvo  el 
siguiente resultado:

NOMBRE
OFERENTE

* PRECIO 
UF IVA 

INCL. 80%

PUNTAJE PUNTAJE 
PONDERADO

PLAZO DE 
ENTREGA 

DIAS 
CORR. 

20%

PUNTAJE PUNTAJE 
PONDERADO

TOTAL 
PUNTAJE 

PONDERADO

KAUFMANN 
S.A. 
TEMUCO 
(Oferta  Nº 
1)

UF
33.730,61

100 80,0% 60 100 20% 100%

SIGDOTEK 
ZONA SUR 

UF
38.572,60

87 69,6% 60 100 20% 89,6%

KAUFMANN 
S.A. 
TEMUCO 
(Oferta  Nº 
2)

UF
35.197,80

95 76,00% 60 100 20% 96,0%

El Presupuesto disponible para este endeudamiento 
asciende a $ 635.000.000.-  (Seiscientos treinta y  cinco millones de 
pesos),  por  lo  que  se  procedió  a  rebajar  partidas  quedando  la 
propuesta como sigue:

CANTIDAD MARCA/MODELO VALOR UNITARIO 
IVA INCLUIDO (UF)

VALOR TOTAL IVA 
INCLUIDO (UF)

AÑO

CAMIONES
(9 UNIDADES)

MERCEDES  BENZ 
MODELO ATEGO
1718

3.096,67    27.870,03 2009

ALZACONTENEDORES
(6 UNIDADES)

MARCA BAYNE 276,39      1.658,34
2009

VALOR TOTAL (IVA INCLUIDO) UF                            29.528,37
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Por  ello  la  Comisión  Evaluadora,  propuso  al  Sr. 
Alcalde, quien la hace suya y propone al Concejo, adjudicar la referida 
propuesta,  con  rebaja  de  partidas,  al  oferente  KAUFMANN  S.A. 
TEMUCO, R.U.T. Nº 96.572.360-9, con su oferta de UF 29.528,37 
(Veintinueve  mil  quinientos  veintiocho  coma  treinta  y  siete 
Unidades  de  Fomento)  IVA  incluido  y  equivalente  en  moneda 
nacional  a  $  631.641.658.-  (Seiscientos  treinta  y  un  millones 
seiscientos cuarenta y un mil seiscientos cincuenta y ocho mil 
pesos  IVA  incluido),  (UF  referencias  al  27/11/2008=$  21.391,01), 
conveniente a los intereses del municipio.

FINANCIAMIENTO
Para  el  financiamiento  de  esta  Propuesta,  el 

Municipio fue autorizado previamente por  el  Ministerio  de Hacienda 
para llamar a una Propuesta Pública para financiamiento via Leasing. 
A  dicha  propuesta  se  presentaron  las  siguientes  Instituciones 
Bancarias:

OFERENTE VALOR OFERTA MENSUAL DE LA 
CUOTA EXPRESADA EN UF

 (IVA INCLUIDO)

BANCO DEL ESTADO DE CHILE 774,10

BANCO  DE  CREDITO  E 
INVERSIONES

758,38

BANCO SANTANDER CHILE

OFERTA  A) 772,83  con  seguro 
incluido, con deducible de 10 UF
OFERTA  B)  768,10  con  seguro 
incluido, con deducible de 20 UF.
OFERTA  C)  765,74  con  seguro 
incluido, con deducible de 30 UF.

  
El  criterio  de  Evaluación  consideró  la  oferta 

económica con el 100% al valor total de la cuota.

La Comisión Evaluadora propuso el Sr. Alcalde, quien 
la hace suya y propone al  Concejo adjudicar el  Financiamiento Vía 
Leasing para la “Adquisición de Camiones Recolectores de Residuos 
Sólidos  Domiciliarios  con  Alza  Contenedores  para  la  Comuna  de 
Temuco”,  al  oferente  Banco  de  Crédito  e  Inversiones,  R.U.T.Nº 
97.006.000-6,  con  su  oferta  de  758,38  UF  valor  mensual  (IVA 
incluido), ($ 16.222.514.- mensual) a pagar en 48 cuotas iguales 
por un total de UF 36.402,24 ($ 778.680.680.-) valor referencial UF al 
27.11.2008=$ 21.391.01), conveniente a los intereses municipales.
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Analizada  ambas  materias,  no  se  presentan 
observaciones, por lo que se propone la aprobación formal de:

a) La Adjudicación de la Propuesta de Adquisición de 09 Camiones 
Recolectores y 06 Alza Contenedores por la suma de  UF 29.528,37, a 
la Empresa KAUFMANN S.A. TEMUCO, en los términos señalados,

b) La Adjudicación del financiamiento via Leasing para la adquisición 
de los Camiones Recolectores y Alza Contenedores individualizados, 
al  oferente  Banco de Crédito e Inversiones por su oferta de UF 
758,38 mensuales, IVA incluido, a pagar en 48 cuotas mensuales, 
por un total de UF 36.402,24.

Sometida  ambas  propuestas  a  consideración  del 
Concejo, se aprueban por unanimidad.

-  ADJUDICACION  PROPUESTA  DE  CONTRATACION 
ASISTENCIAS  TECNICAS  EN  EL  MARCO  DE  LA SUBVENCION 
ESCOLAR MUNICIPAL

Hace la presentación el Director de Educación, don 
Hugo Hernández.

La Administración propone adjudicar la propuesta de 
“Contratación de Asistencias Técnicas en el marco de la Subvención 
Escolar  Municipal”  a  la  Empresa  Importadora  y  Distribuidora 
Arquimides Limitada, en la suma de $ 1.941.825.373.- (Mil novecientos 
cuarenta y un millones ochocientos veinticinco mil trescientos setenta 
y  tres  pesos)  que  dio  cumplimiento  a  todos  los  requisitos  de  la 
propuesta  y  cuya  oferta  se  encuentra  dentro  del  presupuesto 
disponible.

En  el  análisis  de  la  Propuesta  la  Concejal  Sra. 
LOPEZ  estima  necesario  conocer  previamente  el  currículum  y 
competencias  de  las  personas  asociadas  a  esta  Empresa, 
especialmente en lo referido a la experiencia pedagógica, aprehensión 
que también es compartida por la Concejal Sra. Sepúlveda.

Por su parte el Concejal Sr. SALINAS observa que el 
análisis de materias de tanta importancia y recursos, debe disponerse 
del  tiempo  necesario  para  su  estudio,  requiriéndose  como en  este 
caso de mayores antecedentes para su resolución.

En consecuencia se acuerda posponer la resolución 
de esta propuesta en espera de los antecedentes solicitados.
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3.- VARIOS

COMISION FINANZAS
Se  acuerda  efectuar  una  reunión  de  Comisión  de 

Administración y Finanzas para hoy Lunes 24 de Noviembre, posterior 
a  la  Sesión  Extraordinaria,  para  analizar  la  propuesta  del  Plan  de 
Salud Municipal. 

PADEM
La  Concejala  Sra.  LOPEZ  deja  constancia  de  su 

preocupación por que a la fecha esta pendiente una reunión de trabajo 
para resolver la Propuesta del PADEM 2009.

La reunión de trabajo concluyo a las 12:50 hrs.

El Concejal Sr. ZAMORA señala que en virtud de lo 
anterior, convoca a reunión de trabajo para el Jueves 27 a las 15:30 
hrs.

SOBRE VOTACION DE ORDENANZA
La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  que  en 

Comisión Finanzas se acordó presentar  en la  Sesión Ordinaria  del 
Martes 25 una solicitud para efectuar una segunda votación sobre la 
propuesta de la Ordenanza sobre Comercio Ambulante, planteamiento 
que propone adelantar para estos momentos.

Sobre el  tema,  el  Sr.  ALCALDE expresa que para 
mejor resolver decidió hacer la consulta a Contraloría Regional sobre 
el  resultado  de  la  votación  y  el  plazo  para  estos  efectos  estaría 
suspendido mientras no se tenga una respuesta formal  para zanjar 
esta duda jurídica.

El Concejal Sr. TUMA señala que la respuesta puede 
durar  un mes,  por  lo  tanto la  idea es acelerar  el  tema y resolverlo 
antes del 02 de Diciembre, antes que asuma la nueva Administración.

El Concejal Sr. PINTO estima que la Institucionalidad 
debe funcionar, por lo que apoya esperar la decisión del Organismo 
Contralor y resolver esta situación.

El  Sr.  ALCALDE  concluye  señalando  que  se  hará 
gestiones para agilizar una pronta respuesta a consulta planteada.

Siendo las 16:05 hrs. se levanta la sesión.
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DAT/jso.
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